Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor Ml. Cabreis

ANO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 9 de MARZO DE 1925

Número 1,094

Jarrés es el probable Presidente de Alemania Siete ajusticiados por sospechas en Rusia

Honores al pabellón ruso

París, 9. - El embajador de Rusia, M. Krassine, hizo honores aquí al pabellón de su patria.

El premio Auteuil

París, 9 - El Ministro de Marina celebró el aniversario de Marceau. El caballo Gymure, pertenecien. te a M Descahmpsy montado por el jokey Thibault, - ganó el premio Auteuil.

Triunfan los uruguayos

París, 9 - En los juegos de foot ball efectuados en el Estadium de Colombes, ganó el equipo de Montevideo contra el de París, por tres puntos contra uno.

La candidatura de Jarres

Berlín, 9.-M. Jarres será el candidato de las derechas para Presidente de la República Imperial.

Conferencias previas

Ginebra, 9.-Antes de abrirse las sesiones del Consejo de la Sociedad de las Naciones, conferencia. ron extensamente Chamberlain y Brumonnd.

Dimitirá el Patriarca

Grecia, 9 .- El general Cheminots declaró que el Patriarca de Constantinopla dará dimisión de su cargo.

Se abren las sesiones

Ginebra, 9. El consejo de la Sociedad de las Naciones abrió esta mañana su trigésima tercera sesión, bajo la presidencia del Ministro de Relacio. nes Exteriores de Inglaterra; Mr. Chamberlain. Por el momento se ocupará en estudiar asuntos de menor cuantía, esperando la llegada de M. Himans, que se presentará mañana.

Discurso de M. Herriot

París, 9.—Herriot hizo una visita a Lyon, en donde sué sestejado con un banquete. En el discurso que allí pronunció dijo entre otras cosas que hará por su pequeña patria lo que está haciendo por la grande, a fin de obtener un satisfactorio resurgimiento de la industria, la agricultura y demás actividades nacionales. Advirtió que para obtener lo que se desea, es menester asegurar una paz verdadera y un orden completo en la vida del país. Bu discurso fué muy aplaudido.

Una conferencia agrícola

París, 9.-El viernes a las 15 horas dará una conserencia Jaen Plichon, diputado por el Norte, en el local de la Sociedad de Agricultura de Francia.

Sementales argentinos

París, 9 -M. Dechambre dictará una conferen. cia sobre la conveniencia de importar de Argentina sementales para la reproducción de ganados.

Un precio fijo para todas las mone-

New York, 9 .- El primer resultado del cambio de impresiones entre Londres y Washington verificado hace poco, sobre el proyecto de una conferencia para estabilizar los cambios, ha sido el de que los comitees respectivos del Senado están dándole forma al proyecto y se excitará al Pdte. Coolidge para que dé los pasos necesarios para que se reuna dicha conferencia en Washington. Se tratará alls de llegar a un acuerdo para que todos los sistemas monetarios del mundo recobren su base de oro, de manera que se estabilicen todas las monedas.

El Senador republicano de Nevada Oddie tratará de este asunto mañana con el Pdie. Coolidge.

Los Uruguayos vencen al team francés por tres a uno

Rockefeller dona un millon para el Instituto de negros

SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

Paavo Nurmi recobra su faja

Buffalo, 9.-Paavo Nurmi ganó la carrera de 2 millas a Lloyd Hasnass, por un segundo y 215 de segundo. Hasnass había batido el record mundial.

Violando la Ley Seca

New York, 9.- El Juez del Distrito ha dispuesto el cierre de 14 establecimientos por violación de la ley seca.

El caso raro de Sarmiento

El sábado informamos ! sobre el raro caso de las pedradas de origen invisible que caían sobre la oficina telegráfica del distrito de Sarmiento del cual informaron el telegrafista Carlos Nuñez y el Agente de Policía R. Loría. Pues bien, en gares.

vista del entado casi patológico del telegrafista Núñez el señor Subdirector de Te legrafos don Agustín Sagot dispuso permutarlo con el de Abangares.

Veremos si los espíritus se atreven con el de Aban-

PERSONALES

De la cludad de San Ramón partieron para Puntare nas donde pasarán una corta temporada don José Hernández y su señora esposa doña Caridad de Hernández, acompañados de sus

hijas las estimables señoritas Celina y Carmen.

Les deseamos una feliz permanencia.

-Procedente de San Ramón llegó a la capital el Sr. don Enrique Madrigal, Lo saludamos.

Accidente a un trabajador

Blanco quien trabajaba en la casa que están derribando a 50 varas al norte de La andamio causandose serlos ta mejoría del Sr. Blanco. golpes, Los compañeros hi-

El artesano don José Mª | cieron que fuese conducido inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios donde se le atiende debidamente. Nueva Prensa cayò de un Hacemos votos por la pron-

Fiestas de Puntarenas

Ya circulan, y de ellos | tes, dianas, tamboritos, cahemos recibido un lujoso ejemplar, los programas de las próximas fiestas cívicas de Puntarenas deben verifi carse en los días 15, 16, 17 y 18 de abril próximo. Bom. betas, músicas, toros, depor

rreras de ciotas, disfraces, bailes, fuegos pirocténicos, todo cuanto constituye animación, de todo nos tienen los porteños para cuatro días del hermoso abril.

Una extradición suspendida

Greenborow, N. C. 9.-Fueron suspendidos los procedimientos tendientes a pedir la extradición del escultor Gutzon Borglum después del retiro de los comprobantes decomisados que poseían primero el Gobernador Walker de Georgia y el de Carolina del Norte Mr. Mc. Lean después.

Siete ejecutados por sospechas

Leningrd O., 9.-7 Personas acusadas de un complot contra el Comandante de la Penitenciaría fueron ejecutadas.

Un Senador enérgico

Washington, 9.-El Senador demócrata Walsh de Montana se opone a la ratificación del nombramiento de Charles B. Warren para Procurador General, y manifestó al Senado que si tal ratificación se hace lo único que le quedaría al Congreso por hacer sería repudiar al Presidente por infiel a la

Rockefelier dona \$ 1.000.000 para __un instituto

New York, 9.-El multimillonario John D. Rockeffeller ha donado \$ 1.000.000.00 para el instituto para negros "Houston y Tuskegee".

Política americana

Washington, 9 - La mayoría de republicanos no pudo hoy organizar el nuevo Senado a consecuencia de las objeciones de dos de sus miembros los senadores Borah y Morris, que pretenden relegar los rebeldes de Lafollete en comitees de mino-

Pershing mejora

Habana, 9 - El General Pershing hizo ayer una corta visita al Presidente Zayas y regresó enseguida a su hotel, por estar aun bastante mal de salud.

Cumplio 76 años

Santa Rosa, California, 9.-Mr. Luber Burtzank celebró su 76.º aniversario, trabajando en sus jardines experimentales.

Retiene el campeonato

Cambridge, Mass., 9.-El campeón Harward derrotó a su contrincante Yale, en un desaffo de Basket-ball, por 34 a 25.

Universidad pospuesta

New York, 9.-La Universidad de Georgetown ha reemplazado a la de Pensylvania como Colegio internado.

Ea Ley Seca

New York, 9 .- El Juez del distrito, Buker, al ordenar el eierre de los cabarets que violaban la Ley Seca, ha hecho un llamamiento a todos los ciudadanos para que delaten cualquier infracción de dicha ley de que tengan conocimiento.

No ha aparecido

París, 9.-No ha aparecido todavía el Profesor Rouquete, quien se supone se haya soicidado por padecer del cancer de los fumadores.

Candidato a la Presidencia

Berlin, 9.- El Montag Post informa que será lanzada la candidatura del ex-Canciller Dr. Jarres para suceder a Ebert en la Presieencia de la República. La proclamación de esta candidatura será hecha por el grupo de la derecha el miércoles próximo, lo cual se considera prematoro.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA NUEVA PRENSA

- DIARIO DE LA TARDE -

Telefono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

TEFE DE REDACCIÓN :

José Angel Zeledón

REDACTORES :

CIRIACO E. ZAMORA F. - MANUEL VALERIO

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. - VICTOR M. CABRERA

0-20

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

2-00 Suscrición mensual & 0-10 Número suelto

Número atrasado.....

Da gusto ser custarricen. se y vivir en este ideal país. Y lo mejor que tenemos es lo que a tragaderas se refiere. A unos les anda el frijol a muchas leguas de la boca y a otros les llegan con tal chorrera como las cataratas del Niágara. Un pobre diablo se suda la badana para ganarse 12 y 15 colones semanales. Otros felices mortales no tienen otra cosa que hacer que dar dos vueltas, hasta con los ojos vendados, y encontrar oportunidades para la rebusca del real en gran escala.

Veamos: Se está haciendo un estudio para una vereda, no camino, en la región sur que parte de la Provincia de Cartago y terminará en el

General. Algun humano q' tiene tal misión, por la exploración ya ha recibido más de 5 mil colones, algo, así e mo por una exploración al pelo. La veredita esa es de supor er lo que costará si la sola exploración ya cuesta buenos miles de cristóbales Y eso que no sabemos cuanto se ha explorado si felta por explorar, cuándo se acabará la cosita esa y al final cuan tes cientos de miles habrá costado la pequeña obra de exploración.

para hacer la inspección de un puente de alguna zona atlántica y al encargado de su ojeadita a pasa raya, ace ra cuentas o pasa la cuenta y con la franesita de que como es para el Gobierno lo hace baratito y en esa consideración la ojeadita vale la bicoca de mil quinientos colones. Es decir, no es que creamos que cuesta caropues suponemos que con lo pagado por la ojeada se constru ye un puente. Eso es y no se crea otra cosa,

Y la verdad. Este es país ideal, de fácil vida, de frijo les negros, de caminos y puentes.

Por la tercera

vez

Llamamos la atención al Director General de Policía, quien se ha tomado slempre interés por lo que es de interés al público para que ordene la colocación de un policial en el Teatro Adela a horas de función con objeto de que la chiquillería Se comisiona a otro feliz guarde más compostura.

LOS HOTELES LOS CLUBS LAS CANTINAS

LIMON CARTAGO SAN JOSE HEREDIA ALAJUELA

PUNTARENAS

tienen el gusto de ofrecer a su clientela LA FAMOSA AGUA MINERAL



que por sus condiciones de PUREZA y sus deliciosos atractivos al paladar, se ha captado las simpatías del público que toma

- LO BUENO -Y ESPERA LAS ORDENES DE USTED

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José Cedro . . 1° @ 0.50 pulgada 0.50 a 0.60 pulga 2.50 cada 4 vara Tablencillo Pechote Tabloncillo Pochete Tablilla Pochole . Tablilla Pochote . 1.75 " Forre Pechete. . 1.40 ,, 0.40 palg. cada 4 v Forro Pochote. . Guarnición Pochote 0.30 " Cenizaro, 1 pulg. Esparel listas 0.30 ,, Guapinol 1 ,, 0.40 ,, Cornisa Pochote 0.40 .;

SE COMPRAN

WARRANT ARRANT ARRANTAN

velos y coronas

Tienda LA MARGARITA Pasaje Jiménez Telefono número 991

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.-"Damasco Farm".-24 millas.-Linea de Li

Sres. O. Boehlen & C. San José. .

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que representan Uds. en la Am. Central.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún produccto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria-Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

O. BOHEN & CO. Costa Rica San José

MANUEL MADRIGAL Q. Frente al Palacio de Justicia - S. José Baratillo PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

Residencia de un Médico del Pueblo

Para mayor facilidad y ra pidez en el servicio se ha dispuesto que el Médico del Pueblo de los cantones de Jiménez y Turrialba tenga su residencia en la cabecera del cantón de Jimènez.

Delicado

En la ciudad de Alajuela se encuentra de temporada el Profesor don Justo A. Facio. En estos últimos días. dolencias de algún cuidado le hacen guardar cama, ra zón por la que no ha podido regresar a San José a atender sus numerosos asuntos.

Deseamos el pronto y completo restablecimiento del estimable Profesor señor Faclo.

La Nota Alegre

del volismo en compañía de lo más florido de sus amigos políticos-valga la metáfora por no encontrar a mano otra-chocó con el auto del Secretario de Fomento. ¿Cómo? Así como suena; esto ha sido interpretado de modo bien diferente por el brujo de Irazú, quien sonrió alzando los párpados sin abrir los ojos y entreabriendo los labios en cabalístico signo y por la bruja recientemente importada, quien ha dicho que se sospecha una conjunción muy aproximada entre Carlos el de Fomento y su candidato. De todos modos el hecho se presta a conjeturas.

Que ya habrá hecho sin duda para su capote el de Educación Pública....

Y ya que hablamos de automóviles, salta a la vista que no podríamos de jar de lado el problema de la gasolina que, con ser tan viejo, es siempre de endiabladada actualidad. (¿Sí o nó, Tata?)

Pues bien. Leemos en un colega, en su edición de ayer, que "la gasolina del Gobierno está en poder de la Secretaría de Hacienda".

Esto no es una novedad que digamos. Así como así, el único distribuidor de gasolina para el Gobierno es la maneje!

El Secretario de Gobernación (como se ve, hoy tenemos metido un pie en el Gobierno), el Secretario de l Gobernacióu, decimos, ha prohibido a la adivinadora ejercer su oficio entre nosotros; y esto bien vale un comentario. No vaya a creerse que estamos por esto en desacuerdo con Filo, a quien Dios guarde muchos años. E-tamos seguros de que no habría faltado algún malicioso que se imagine que vivimos en un país en donde no hay libertad completa, pero nosotros no somos mal pensados; tampoco vayan ustedes a creer que sonreiríamos si cualquiera se atreviera a decir que sí se prohibe a una mujer echar las cartas debe prohibirse a un prestidigitador embobar al público en un teatro, ya que ambos lo están engañando y divirtiendo; ni aún consentiríamos que en esto se viese una mala interpretación perso: nal de la ley, ya que tantos hom. bres-indios, chinos, ingleses y de to das las nacionalidades-con toda impunidad hicieron su negocio engasando incautos, y esta, por ser una mujer etc. etc.

Nada de eso; y para prueba, después de tanta reflexión como cruza por nuestro cerebro; y dada nuestra amistad con el Secretario de Gobernación, lo mejor que podemos hacer es abstenernos de todo comentario. ¡Y nos abstenemos, palabral

Con toda felicidad, según me dijo mi linda vecinita, se llevó a cabo el reproducimos para conocimiento de paseo del inalámbrico del Paraíso he- l aquellos que las hubieren olvidado).

El auto en que viajaba el candidato | cho a beneficio del Asilo para la Vejez y al que-- contrastes de la vidalsólo jóvenes de ambos sexos iban. Naturalmente, unos y otros se hallaron en pleno paraíso; y como el lugar no queda muy lejano del agua caliente, resulta que otros y unos se hallaban como el pez en el agua.

Todos alzaban la vista en espera de los mensajes que iban a llegar por la vía aérea, y entre tanto no faltó al· gún aprovechado que se dedicase a aprovechar aquella especie de éxtasis. Poco a poco fueron llegando los mensajes. Empezó el manipuleo del operador, manipuleo que duró bastante rato, y luego se oyó un dulce tiqui tiqui que se fué haciendo más intenso hasta convertirse en un aullante taraca taraca. Los visitantes, sumida su atención en estas cosas, sentían un dulce cosquilleo en sus venas: la ansiedad, sin duda. En este preciso momento saliò un empleado con un papelito azul en las venas, y la emoción paralizó todo movimiento de los concurrentes. El empleado leyó en voz alta: "Riveras del Eufrates, 8. En estos momentos ha sido detenida por orden del General Monge una mujer que dijo llamarse Eva y la cual en pleno Paraíso y en presencia del dueño se ha atracado de manzanas ricas don Tomás, jy es justo que sea quien | induciendo a un tal Adán (que se cree sea Adán Acosta, muy aficionado a las manzanas) a comerlas. Reina espectación."

Este mensaje produjo una indecible algarabía A todos se les hizo la boca agua y se dieron a buscar por las cer" canias palos de manzana. Visto esto por Waldemar Walmar nuestro colega, quien dirigió la expedición a Paraíso, ordenó levant ir una informa-

Nuestra vecinita no recogió más detalles de aquello, pero nos asegura que la comida de manzanas ha producido, como es natural, muchas indigestiones.

El administrador general de licores, en un artículo en que se refiere a uno de tantos buenos señores como se dedican por estas latitudes a escribir editoriales, asegura que "se nota en él cierta inclinación tendenciosa de inventar cargos", lo cual él entiende como "una característica de la psicologia del editorialista". Gracias a Dios estam s de acuerdo. De acuerdo, queremos decir, en que se diga de una manera tan franca a un prójimo: "Fulano, usted no sabe lo que habla". Porque lo que es nosotros, cuando hablamos es porque sabemos qué es lo que estamos diciendo; y si no lo sabemos lo confesamos.

Después de todo, sólo Dios es infalible y la labor periodística constituye, en hablar de todo, sino saber hablar de todo.

(Palabras del Santo Evangelio que

El día en los puertos

Pontarenas. - Fondeó el vapor inglés "Salvador" pro cedente de Cristobal Zone sin pasajeros, carga 1605 bultos con 91 toneladas; correo 2 sacos.

Ayer fondeó el vapor francés "Marylanda" procedente de Corinto sin pasajeros, carga 668 bultos, sin correo.

de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Está comprobado que la edificación más resistente y duradera, a prueba de temblores, y la menos costosa, es la de ladrillo pegado

En la LADRILLERIA CENTRAL, situada en la Avenida 12 Oeste, al tomar el camino para Alajuelita, se están fabricando hoy los mejores ladrillos.

Péguelos con mezcla hecha de una parte de cemento y cinco partes de arena bien lavada, y ríase de los terremotos; del comejón, del fuego y de la humedad. - Ordenes por teléfono número 126.

RAFAEL OBANDO, Administrador

Sitio para una Escuela

Habiendose danado con los temblores últimos el edi ficio "Juan Rafael Mora" se dispuso buscar sitio conveniente que debería comprarse para construir el edificio para escuela que llevará el mismo nombre.

Tanto la Junta de Educa ción como les maestros y el

buscade per todos lados ese sitlo y hasia el momento no se ha encontrado ctro más aparente que el denominado "El Palomar"

Actua'mente se hacen las gestiones conducentes para la compra del citado lugar y tan luego como se venda el "Juan Rafael Mora" se dará Patronato de la Escuela han | principlo a la construcción.

DE LOS ZAPATOS



ALA GORRA

TODO LO VENDE

ROBERT

Hemos recibido

Hemos recibido un folleto! de 38 páginas que nos envía la Escuela Mercantil "Ma nuel Aragón". En él se inserta un editorial a modo de historia del Establecimiento por su Director el caballero don Andrés Boza Cano

Luego viene la biografia del inolvidable don Manuel Aragón, uno de los mejores contavilistas del país.

Signen documentaciones del Establecimiento con car. tas de las principales casas

comerciales del país y de hombres de negocios; listas de alumnos graduados en los años con que cuenta de vida; la nómina de los matriculados en el curso del año pasado y numerosos grabados con el profesorado, estudiantes mecanógrafos, graduados, etc.

El folleto está muy bien presentado y él solo es suficiente para constituir propaganda en el público que confla en la eficacia de la Es-

ROYAL BAKING POWDER

(LEVADURA ROYAL)

No tiene alumbre ni otra sustancia nociva ES ECONOMIA USAR LA MEJOR

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Codas cortadas a tiempo Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón León h.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington Apartado 1197 - San José



Unicamente hasta el 26

del presente mes, ATENDERE CONSULTAS Y PEDIDOS de mis afamados Específicos, en mi oficina y residencia:

Hotel Francés - Av. Central - Frente a Sauter & Co. DR. J. ADOLFO BENGURIA B., ESPECIALISTA

NOTAS DE LIMON

Cartas rezagadas hasta el | 7 de marzo:

Guillermo Arguedas, Fulgencio Alvarado P, Magda. lena Alvarez, Juan Alvara. do (2), Antonio Arays, Pedro Aguilar, Angèlica Aguilar, Ramón Arias, Miguel A. Alvarado (B), Rosa Barrantes, Adán Barrientos, Josefina Barrantes, José Vi-Ilalobos, Pedro Brenes, Jua na Bustos, Arnoldo Bonilla, Gabriel Barahona, Juan Cuadra, José Contreras, Elisa Cabrera, Francisco Castañeda, Miguel Calvo, Juan Calero, Cirilo Chaves, Atanacio Castro, Francisco Campos, María Castañedo, Bernardo Calderón.

Telegramas Rezagados hasta el 7 de marzo:

Bolivar Salas, San José. Salvador Guardado, San Jo-

Jenaro Gómez Mora, San

Abrabam Aguilar, San José. Profesor Rewe, San José. Carlos Wiessel, San José. Rogelio Mora V., San José. Beltrán A Jenkins, San José. Augusto Sandoval, San Jo

Williams Dalzzell, San José, S Batres, Cartago. José Madriz, Heredia. Abel Castro, Parismina.

Teresa Lacayo de Padilla, Blufields, Nicaragua. Rosa Valladares, Buefields, Nicaragua.

Alfredo Morales, Blufields, Nicaragua. Abel Maradiaga, Juigalpa,

Nicaragua. Ernesto Rivera, Juigalpa. Nicaragna. Ricardo Chamorro, Buenos

Aires, Nicaragua. Sabina Sandoval, Granada,

Nicaragua. Max Sagos, Guinope, Nica.

Carmen Zensa, Puerto Cortés, Honduras Constantino Martínez, Tegucigalpa, Honduras. Arnulfo Castillo, Guatemala.

Defunciones del 14 al 28 de Febrero de 1925.

Angenett Mignot Thomas, 45 años.

Inominado Campbe'l. Manuel Corrales Aguero,

45 años. Celina Obando Bianco, 18 años,

Jerónima Alginial ú. ap. 50 años. Juan Dámaso Blanco Blan-

co, 25 años. Emily Horace Magdalen, 60 años.

Amos Brown Lawrence, 49 años.

Joseph Corbinson Taylor, 45 años. Pascaline Pascal Clarice, 70

Defunciones habidas del 1 al 6 de marzo de 1925.

Miguel A. Aguirre ù. ap., 2 años, 2 meses, I día. Ellen Eloisa Hudson Higgs. 67 años.

Elisa Alfaro ù ap., 35 años. Odilia Custodia Cantillo García, 11 meses, 18 días. James Smart Williams, 38

años. Liliam Catalina Concepción García ú. ap., 2 meses. María Brenes ú ap., 13 a-

ños. Lilleth James Robinson, 7 meses.

Oda Maud Hanson Lett. man, 3 años. Lidia Guerrero Salguero, 5

Corresponsal

y las Juntas de Educación Bien poco importa la dis

Los licores

paridad del título. Lo que importa son los números que se tornan en colones contantes aun que talver efectivos.

Durante los 3 últimos me ses del año anterior les entrò a las Juntas de Educación de la República la suma de (42344,10 ccmo producto del fondo nacional por las Juntas sobre licores.

10101010101010101010101010101

- EN LA -

LIBRERIA ESPANOLA

DE MARIA V. DE LINES

Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

Un ladrón bajo

un piso La señora de don Crisan-

to Vargas hallo al Individuo José Gómez Martinez metido bajo el piso de la casa que en Mata Redonda habita don José María Zeledón Brenes. Al interrogarlo la señora sobre el motivo desu presencia en ese sitio dijo que iba a robar.

Eso dice un parte de poli-

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Contiguo al Teatro Variedades, Teléfono 1434 *************************

LA GRAN VIA

AGUA MINERAL NATURAL

*VITTEL *

CURA RADICALMENTE LOS RIÑONES Y EL ACIDO URICO

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

TELEFONO 752

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMA-RES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limon llegarán a este último puerto los días domingos en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica, y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders y Fysses Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón, con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,

San José, enero 12 de 1925.

Administrador

días.

FIESTA EN EL HOGAR LOPEZ-CASTRO

conocer el primogénito del hogar que forman don Manuel López y su Sra. esposa doña Judith Castro

Cuando llegamos a la casa eran las 2 p. m. y ya el chiquitín había sido cristianizado llevando el nombre de Victor Manuel.

Fueron sus padrinos don Alejandro Chacou y doña María del Rosario Zúñiga.

Numerosa concurrencia de señoritas y caballeros fueron a felicitar a los dichosos padres los cuales con la gen' tileza que los caracteriza, cbsequiaron a todos sus ami gos ahí presentes con un bonito baile que terminó a las 8 de la noche.

Entre las señoritas que Víctor Manuel.

Aver tuvimos el gusto de semejaban un puñado de rosas pudimos anotar las siguientes: Carmen López, Ana y Esperanza Vargas, María Rodríguez, Victoria Mata, Aida Alcázar, Susana Leyton, Alicia y Berta Florez y entre los caballeros, todos buenos i balladores vimos a los señores Rafael Quesada, Rubén Morales, Altredo Benavides, Moisès Alpírez, Miguel Rojas, Víctor Gandini. Alberto Arias, Abel Granados, Miguel Solano, Ismael Retana, Salvador Castro, Donatilo Mejía y otros que a nuestro lapiz escaparon.

Recibao Manolo y Judith las mas sinceras felicitaciones junto con el cariño para su

EL GIRO RETIRADO por el Jefe Político de Poás

San Pedro de Poás, marzo tar pues no quiero quedar 6 de 1925.

Señor Director de

"La Nueva Prensa" San José.

Estimado señor:

En su estimable diario, de fecha 5 del corriente aparece un artículo que se titula: "El Jese Político de Poás retira un giro nuestro", en el que aparezco yo como el culpable de tal acción, pues se dice el político de Poas y no el ex-Jele Político, caso que creo justo se haga cons-

como estafador ante sus numeros lectores.

Así, pues, al estimarle en mucho haga esta aciaración me suscribo su afmo servi-

> JESÚS Mª MARIÑO El Jefe Pol.tico

Con gusto hacemos la aclaración que se nos pide en la nota anterior. El giro fué retirado por José Antonio Soto, en el mes de agosto anterior, fecha en que el señor Marino no desempeñaba ese cargo.

Regreso

En setlembre del año pasado en busca de mejor am biente para su arte, partió para el Perú el Sr. don J. Daniel Zúñiga

Logró una buena temporada en Lima con motivo de las fiestas centenarias de Ayacucho. Tocó en los mejores teatros y más brillantes fiestas sociales limenas.

Regresó ayer al seno de los suyos y a hacerse cargo de sus clases en la Esc. Juan Rafael Mora.

Saludamos al amigo Zúñi-

Se dice en corrillos que |

algunos echandistas concu-

rrirán al banquete de desagra-

vio que se dará el viernes al

señor Presidente. Los dipu

tados echándistas que vota-

ron a favor de los pactos de

Washington fueron cuatro:

don Pedro Quirós, don Leon

Fernández, don Leonidas

Rojas y don Máximo Cha-

ves. De estos conversamos

hoy con don León Fernán-

¿ A qué viene la Misión Japonesa?

No falta quien diga que viene en mision especial a ver una posible canalización de la acequia de las Arias Pero está probado que viene con el único objeto de hacer que pueda ser enviada semaualmente una buena cantidad de cajas de cerveza Traube, la cerveza que vuelve al enfermo sano, gordo al flaco, feliz al desgraciado.

¡Pida una Traube!

dez, y contestando a una

pregugta nuestra dijo: No

es verdad que yo asistiré a

ese banquete, porque aun.

que voté a favor de los Tra-

tados entiendo que el desagra

vio tendrá que ser también

por lo del fraude de las elec.

ciones, y en eso yo no pue-

do acompañar a nadie. En-

tendemos que ese es el modo

de pensar de los otros.

LOS ECHANDISTAS

irán al banquete de desagravio?

WARRANA WARRAN

Llegó una regular cantidad de gasolina

Ya han tomado pasaporte

algunos de los romeros

Han tomado su respectivo esta capital, don Pedro Solór

Se descubrió un robo de café

El activo Agente de Poli- | cantidad de café del benefi-

La mejor hasta ahora conocida por su eferves-

cencia, sabor v olor a la FRUTA MADURA

Fabricada únicamente por RUBEN SALAS CH.-Heredia

Fidase en TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Depósitos al por mayor en los principales almacenes de San José

Hoy a las 15 y 30 fonde6 el vapor noruego "Poljana" de 3886 toneladas, procedente de Talara, Peru con cuatro días de mar, 36 tripulantes, capitán R. Molviz, y consigoado a Manuel Burgos A. sin pasajeros pi correo. Carga, 5500 cajas gaso ina y 950 cajas aceite refinado con peso de 228125 ki-

Capitán de Puerto J. V. Lizano Limon.-Ayer a las 17 y 10 horas sarpo para Boston Mass el vepor ingiés San B'as de 2142 tonels das y 48 tripulan. tes, capitán Geo. H. Gr nt y despachedo por United Fruit Co. Pasajeros carga y corren: Charles Limdberg carga 33959 racimos de bananos, 536 buacales de piñas y 2 paquetes varios, sin correo.

Hoy a las 6 y 30 horas fon' de6 el veper americano Calamares de 3846 toneladas procedente de N w York via Habana Kings on y Crisobal con 15 horas de mur de Cristóbal, tripulantes 143. Capitan H. S; encer y consignado a United | Capitán de P. J. V. Lizano.

pasaporte algunas de las

personas que formarán parte |

de la romería que irá a visi-

tar la Ciudad Eterna, Esos

romeros son los siguientes:

Sta. María Luisa Tabasch,

Sta. Antonia Fernández, don

José Vicente Peralta y don

Jesús Ramírez Calderdo, de

cía de Mata Redonda don

Fulgencio Saborío detuvo al

Individuo Juan Arce Vargas

por sospechoso y descubrió

que en efecto había robado

y andaba vendlendo una

Fruit Co. carga 3554 bultos con 467, 198 kilos, correo 10 sacos, pesajeros de Cristóbal Richard Dowker, Ernest Enrich, George Maier, Vicent Barilla, María Castillo, María García, Henrriets Gilmore, Getrudis Gilmore, Violet Gilmore, Miguel Hive, Rosa Hive, Cherter Hive, Hazer Neck, Carlos Rocavado, Manuel Saavedra, María Tapia, Felipe Villanova. Daniel Zuniga. Pasajeros teristas 115.

A. S Rees Capitán de Puerto. Hoy a las 6 horas fonde6 el vapor inglés Acajutla 644 toneladas procedente de Champerico Guatemala con un día de mar de Corinto 55 tripulan. tes capitán H. G. Davies y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros A. G. Boehelen, A. R. de Pacheco y niño, L. Ibarra, M. Sánchez, M. Mai richal, J. Valwald Ginungle, M. Landan, B. A. Susell y J. E. Crossalev. Carga 8 bultos con 2. y media toneladas co. rreo 7 sacos y 2 paquetes.

zano Vargas de Palmares

(Alajuela) y don Isidro

La romería saldiá de esta

cindad el 27 del corriente

mes y tomará vapor para el

Havre de donde seguirán

por ferrocarril a París, de

París en el internacional a

Arce Vargas fué puesto a

Felicitamos al señor Sabo-

la orden del Alcalde de

río por el buen éxito de sus

Génova y de ahí a Roma.

cio del señor Peter.

Gamboa Mora, de Aserrí.

Fiesta en La Paulina

Hoy, y no ayer como dijeron otros periódicos, será la fiesta que don Alfredo Anderson ofrecerá en su fin' ca La Paulina a los señores Municipes.

Daremos crónica de ese importante suceso.

Reunion

El próximo domingo se efectuará una reunión en el local de la Cruz Roja con el fin de proceder a elegir algunos miembros de la directiva. Esos miembros son el Presidente, el Secretario, el Fiscal, el Tesorero y los vocales 1º 3º y 5.

Un horrible crimen ocurrió en Guadalupe

Números premiados

en el sorteo de la Lotería verificado ayer

Con d 40000 Nº 9291 ,, 10000 ,, 1567 ,, 5000 ,. 21694

Con & 1000 números 1475, 4736 14869 15257 - 17605, 19400 Con & 500 los núme. ros 105-177-2049-3248, 6779-6852 - 8884-9950, 13299 - 13740 y 20867.

Los premios mayor y se gundo fueron vendidos en San José y el tercero en Puntarenas.

Anoche ocurrió un horrible crimen en Guadalupe del cual sólo podemos dar una breve noticia por la imposi billdad de obtener una comunicación telefónica con la Jesatura Política de Guadalupe la cual la hemos solicitado infructuosamente como cinco veces.

Es el caso que, según nuestro informe primero, un hombre macheteó a otro a. rrancándole la cabeza de un

Que informen los diarios de la mallana.

DEPORTIVAS

Carreras — Futbol —Base Ball Box

La carrera a Puntarenas

La ciudad afluyó el sába-, en el puente de "La Barran. do por la tarde a la esquina noroeste del Parque Central a ver la salida de los corredores que iban a hacer la sensacional jornada San José·l'untarenas; las carreras despertaron mucho entusias. mo sobretodo la de maratón por el hecho de que iban a participar en ella Antonio Rodríguez, el popular sanjuaneño, el hombre de las piernas de acero y el excampeón de resistencia Roberto Rojas (a) Ronco, quien no corría desde mucho tiempo

A las 14 hs. 6 m. partie. ron los ciclistas en el orden siguiente: Nº 1 Gonzalo Ro. jas; Nº 2 Carlos Portuguez; Nº 3 Flavio Villalta; Nº 4 Ismael Valenciano y Nº 5 Juan M. Victory.

A las 16 hs, partieron los corredores a pie numerados asl: No 1 Antonio Rodrfguez; Nº 2 Roberto Rojas; Nº 3 Enrique Hoffman; Nº 4 Leonidas Villalta; Nº 5 Miguel Aguilar; Nº 6 Ramón González; Nº 7 José Francisco Cedeño y Nº 8 Oscar Valladares.

Los ciclistas llevaban la siguiente ruta: Alajuela, Grecia, Naranjo, San Ramón, Esparta, El Roble y Puntarenas.

Los de a pie irían por la línea ferrea desde La Sabana.

Por el poco espacio que disponemos no podemos hace rupa crónica detallada como lo deseamos y nos limitamos a dar los datos exactos y primordiales.

Los ciclistas pasaron por

Alajuela a las 15 y 20 hs. y fueron ovacionados. Rojas iba a la cabeza; a las 22 hs, a San Ramón yendo Rojas y Victory de primeros. En Itiquís (Alajuela) se rompió la bicicleta de Ismael Va. lenciano quien se devolvió, por Grecia pasaron a las 17 y 8 horas los ciclistas Rojas, Portuguez, a las 17 y 32 Villalta y a las 17 y 43 hs. Victory. Con diferentes alternativas los ciclistas corrieron hasta Puntarenas excepto Victory que sufiid ligera descomposición. Los vencedores fueren Carlos Rodríguez quien llegó a las 7 y 25 hs. hablendo hecho el recorrido en 17 hs. y 20 ml. nutos, Gonzalo Rojas, a las 7 y 29 y Flavio Villalta a las 7 y 39, es decir con diez minutos de diferencia.

Los corredores a pié pasaron por Ciruelas a las 18 hs. y 57 minutos en el orden siguiente. Villalta, Rodrlguez, Heffman y Rojas; a las 21 hs. y 12 minutos panó Villalta por La Balsa. Rodríguez sufriò una caída l canzando a 680 00.

Teléfono 900

ca" al alzar los ojos sin dejar de correr para ver una locomotora que venía n detuvieron en la mitad del puente; pasó colgando de la locomotora y sufrió quemaduras en las manos. Villalfa pasó por Orotina una y 35 minutos antes que Rodri. guez; este al tener conocimiento de eso aligeró el paso, alcanzándolo a tres kilómetros de Puntarenas. El contesó que si Villalta re. siste esos tres kilometros al paso que llevaba hubiese ganado la carrera, Rodríguez llegó a las 8 hs. y un minuto, habiendo hecho la carrera en 15-hs. y 4c m; Villalta llegó unos minutos después, notándose que estaba en mejores condiciones que su rival; de tercero llegó Hoff. man y Ronco, excampeón, de cuarto. Los premios eran d. 100, d. 50 y d.25 respecti. vamente.

Vaya nuestro aplauso para los héroes.

Foot Ball

Dedicado al Lic. don Al. berto Echandi se jugó un partido entre "Puntarenen" se" y un equipo de "La Li bertad". Los libertinos lu charon con el calor, con una arena que les quemaba los ples y contra el sueño des pués de una noche de ferro carril. A pesar de eso ven cieron con score de 4x1. Los vencedores recibieron lindas medallas de plata. Eran los siguientes: Rodríguez (Ma nolo), Salvador Tabasch, U. Barzuna, Daniel Gallegos, Ricardo Bermúdez, Eduardo Garnier, Romualdo Bolaños, Miguel A. Ulloa, Cèsar Güell, Rafael A. Madrigal y A. Rodríguez.

Fueron muy agasajados.

Boxeo

En el S J Stadium, ven cieron: en el preliminar Luis Portela a Gonzalo Castro, por puntos; en el semifinal Jose Mª Murillo a Santiago González, por puntos y en la de fondo Manuel Hines a Rubén Valverde con un score de 3 rounds Hines, 3 Valverde (uno por foul) y el resto empatados

Base Ball

San José vs. Caribes ven' cieron los Caribes por 9 carreras a 3.

En el Estadio Limon vs. Boers vencieron los limonen ses por 13 carreras a 8.

Hubo buena entrada, al

ACABO DE RECIBIR

seiscientas gruesas de lápices SURTIDO COMPLETO - PRECIOS SIN COMPETENCIA

Octavio A. FAYAD

Pasaje Amerling

Apartedo 498

labores.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ESCANDALOS EN EL TREN FALLECIMIENTO DE LIMON

tago tomaron el tren de Limón un crecido número de personas, especialmente hombres. Algunos de éstos venían en estado curvilíneo. Discutían y de eso pasaron a los hechos dándose en pleno carro a trompada limpia. La alarma fué grande entre las señoras. Poco rato después se volvió a repetir el desaguisado y el conductor se vió en el caso de encalabozar a uno en un excusado y a otro hacerlo vigilar por un brequero.

El caso es grave. Incidentes de esa clase promovidos | de ninguna clase.

Ayer en El Radio o Car I por gente inculta, por vul gares, se presentan con alguna frecuencia en los trenes. El de ayer además del escándalo movió a pánico porque los contendores venían armados de revólver y pudo haber tenido fatales consecuencias para los pasajeros.

> Sería prudente que los conductores no permitieran viajar a gente en estado alcohólico y más que todo que cuando se promueven los altercados bajen a los escandalosos sin miramientos

Obtenga Ud. un libro interesante sin ningún gasto Lea esto con atención

del interés que despierta en quienes lo leen es de una u. tilidad práctica y que Ud. no | dejará de reconocer en cuantohaya leído la sexta página. Este libro se l'ama "Guía de la Salud" y, como su nombre lo indica, contiene importantes indicaciones sobre la made curar sus enfermedades llustre Prof. Munyon. por medio de la homeopatía,

Hay un libro que aparte | la ciencia reconocida por to dos como la base fundamen tal de toda la medicina.

Nosotros podemos decir a Ud. la manera de obtener ese libro sin ningún costo.

Recorte el cupón que hay en la página 6ª lea cuidadosamente las indicaciones, llénelo y envíelo. Después renera como usted mismo pue- cibirá el libro que escribió el

+04040404040404040404040404040404040404040404040404040404

Luces apagadas y otras noticias

Fernando Chavarría y An. tonio Rojas riñeron en la pulpería "El Balcón de Europa" haciendo destrozos en la cantina. Uno de ellos recibió una tremenda herida en el saco de casimir y un horroroso golpe contundente en el sombrero y reclama

Luces que anoche permanecieron etc. etc....

Las de caile 7º y av. 1º, calle 7" y av. 18", calle 13" y av. 6ª, dos en el barrio Luján y una en Plaza Víquez, orra en calle 4ª av. 20ª, etc.

En el tren especial puesto a los turistas llegaron ayer a esta capital 110.

d 190 00 por los daños.

DOLLARS

No es lo mismo escribir DOLLARS con una máquina cualquiera que escribirlo con una

UNDERWOOD

Solo el tipo da idea del movimiento comercial y de la seriedad de la casa que escribe



RECONOCIDA COMO LA REAL MAQUINA DE ESCRIBIR J. P. ABANGO,

Distribuidores

de la Srta. Urania Barth V.

Con protunda pena fuimos Impresionados en las primeras horas de ayer con la noticia de la muerte de la Srta. Urania Barth Vargas ocurri' da el sábado a medio día en esta ciudad.

Nació en la ciudad de Orotina y se trasladó h:ce tres años a la capital para hacer sus estudios en la Es cuela de Comercio del Liceo de Costa Rica, en donde de bido a su clara inteligencia supo conquistarse un lugar preferente como estudiante. Coronó sus estudios con brillantez en 1922, teniendo la satisfacción de ser la primera alumna en su clase que recibía su título de Perito Mercantil.

Hace pocos días una vio lenta enfermedad puso en peligro su salud y no fueron suficientes los cuidados solí. citos de su familia y el auxilio de la ciencia médica para l rescatar a la muerte una jo ven llena de vida y de ilusiones a la que le sonresa un bello porvenir.

Ayer a las cuatro de la tar de se efectuó el entierro al que asistió numeroso concu rrencia como muestra de aprecio y cariño que le tenían cuantos la conocían. En el Cementerio General el joven Francisco Castro Arguello en nombre de los Peritos Mercantiles graduados con la Sita. Barth, dió en sentidas frases el adiós a la dulce compañera de estudios que había anticipado su viaje a lo desconocido de una manera tan inesperada.

Enviamos a sus padres don Ismael Barth y doña Ramona de Barth, a sus her manos Oscar, Consuelo, Cla rencio, Liliam, Yolanda y Daisy y a los demás deudos, nuestro más sentido pésame,

Cosas que desagradan

Que haya tanto perro sucio, entermo y vagabundo por las calles de la capital y que no se dé una orden que acabe con todos ellos.

Que la falta de higlene de los habitantes de ciertos ba rrios permita desagües pú tridos, insanos y mal olientes con grave peligro para la salud pública y que la policía de higiene no se preocupe por esas cosas.

Que por las calles ande uno tropezando a cada momento con piedras sueltas y que esas piedras no sean recogidas para evitar el peligro a los caballos y a los transeuntes.

Accidente ocurrido a don Raf. Fonseca

El señor Administrador del colega "La Prensa" don Rafael Fonseca Calvo sufrió un accidente ayer que ha si do lamentado tratándose de una persona tan estimada como el señor Funseca Cal-

Una vaca brava que pas taba en la calle embistió al señor Fonseca causándole una pequeña herida cerca de la ingle.

Iumedistamente fué atendido y llevado a su casa de habitación.

Afortunadamente su estado no es delicado.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

UNA IRREGULARIDAD

mite a las empresas ferroviarias vender más pasajes que los que dan capacidad los carros. Sin embargo con mucha frecuencia se infrin ge el reglamento y se da el caso, como ayer, que viene el tren repleto de gentes paradas y cuando lo hacen estimables señoras es tanto más sensible.

rros de primera pasajeros Ferrocarriles.

Sabido es que no se per- | de segunda con grandes bultos, alforjas, canastos y toda serie de cosas que incomo dan, incluso el fumado de chircagres y la salivadera de los que mascan tabaco.

Eso debe evitarse agregando más carros al tren o no vendiendo pasajes. Es irregularidad que debe co

Tiene para lo de su incum-También ocupan los ca- bencia el señor Inspector de

CONTESTACION DEL DIP. D. ERNESTO ORTIZ

El Diputado don Ernesto aceptaba el banquete como Ortiz uno de los organiza- un agasajo que bien merecía dores del banquete de desa- | el Sr. Presidente Jiménez gravio que se dará al Lic. don Ricardo Jiménez Orea- vio prrque esto le da beligemuno, Presidente de la Re- rancia. pública, frente a los ataques de que ha sido objeto de parte del gran internacionalista venezolano don Jacinto López por la actitud de ese funcionario costarricense en relación con los Tratados que a Centro América impuso Washington, ha contestado al Lic. don Joaquín Fernández Montúfar su telegra. ma en que este decía que l

pero no como un desegra-

El Sr. Ortiz contestò a gradeciendo los conceptos hacia su persona por su actuación política y manifestando que está de acuerdo con el fondo del telegrama del señor Fernández Montúfar.

El banquete se verificará el viernes y a él asistirán más de elen.

UNA BUENA MEDIDA

de la Secretaría de Gobernación

ca" dice en una nota publicada ayer que la Secretaría de Gobernación impartió ór denes a la Dirección Gene ral de Policía a fin de que se impidiese a Zoraida, la llamada Diosa del Misterio, que ejerciese aquí su oficio.

A propòsito de eso por telefono interrogamos hoy al Sr Secretario de Gobernación, don Rafael Castro Quesada:

-Es verdad, preguntamos, que Ud. ha impartido órdenes para que Zoraida no ejerza aquí la nigromacia?

-Lo que yo deseo, con-

"El Diario de Costa Ri- testó al punto el Sr. Castro Quesada, es que se cumpla el Código Penal que prohibe esos negocios de embaucado-

> El Código Penal en su artículo 555 fija sanción para los que exploten la creduli. dad pública.

> Loable nos parece la medida gubernativa.

Lo que no quiere decir q, vayamos contra Zoraida a quien imagina más bella con encantos de zahorí, sino contra su oficio.

¿Qué más quiere que encaptar con sus encantos?

La sesión municipal de hoy

Hoy, si los Regidores quieren, deberá celebrarse la sesión que dejó de hacerse el jueves para tratar de los asuntos de la orden del día ya publicada.

Pronto se verificará también una sesión secreta para el conocimiento preventivo de ciertas cosas importantes.

La recepción del Dr. Irías

Mañana, como antes lo dijimos será la recepción ofi cial del Dr. dou Julian Irias como Enviado extraordina. rio y Ministro Plenipoten' ciario de Nicaragua ante el Gobierno de Costa Rica,

Ataque a un detective

El detective señor Silvino Zeledón fué atacado a bofetadas por el individuo Rigoberto Araya Segura, quien acaba de salir en esos momentos de la Penitenciaría y le seguro hace culpable de su prisión al señor Zeledón

MANAGEMENT CONTRACTOR

Mucha animación hubo ayer en la estación inalámbrica. Concurrió mucha gente de todas partes. Hubo música rifas y mucha alegría

La fiesta no estuvo tan lucida como se esperaba por que llovió desde temprano, se nubló con densísima niebla y el frío era insoportable:

A las 5 de la tarde salió el último tren para Alajuela.

Los factores que deben guiar en la compra de un automóvil

- 1.- Duración: ¿Cuánto me costará en reparaciones? ¿Cuánto tiempo durará en buen estado? ¿En cuánto podré venderlo más tarde?
- 2.- Economía: ¿Cuánto gasta de gasolina, llantas y aceite?
- 3.-Confort: ¿Cómo están dispuestos los asientos qué tales resortes tiene, suavidad de embrague y de la dirección?
- 4.- Apariencia: Belleza de sus líneas.
- 5.-Servicios de agencia: ¿Hay repuestos? ¿Qué tal se interesa el agente y la fábrica por la buena reputación de los carros?
- 6 .- Capacidad: Para subir cuestas.
- 7.-Flexibilidad del motor: ¿Qué tal aceleración tiene? ¿Cuál es la menor velocidad a que puede marchar en tercera?
- 8.-Testimonios: ¿Que dicen de esa marca los que la conocen per haberla usado varios años?
- 9.-Especificaciones:-¿Qué clase de unidades usa? Embrague, cojinetes, ruedas, ejes, etc.?
- 10.-Velocidad:
- 11 .- Accesorios: ¿Qué clase de cortinas, herramientas, etc.?

Todos estos están enumerados en el orden de su importancia y es en ellos que nos basamos para recomendar los autos «BUICK».

Con gusto se lo demostraremos.

Piza e Hijos

Al margen del cable

Los armamentos en Alemania

Declaración de Mr. Gessler, Ministro de Defensa Nacional

Con motivo de la investigación hecha en Alemania por la Comisión Militar Interaliada, sobre los armamentos que ese país tenía, el Ministro de Defensa Nacional de la República alemana, Mr. Gessler, ha dado un reportaje a los corresponsales de periódicos en Berlín.

Conforme a lo estipulado en el tratado de Versalles, el 10 de enero del presenté ano las fuerzas aliadas debie. ron desocupar Colonia, Pero el consejo de embajadores ha resuelto que tal desocupación no se realizara, alegando que Alemania no había cumplido con exactitud todas las obligaciones que le fueron impuestas. El hecho se ha discutido mucho entre las potencias asociedas y Alemania. El principal argumento aducido por los embajadores consistía en que el Reich no había procedido a desarmar al país, lo cual sería peligroso para la paz, y Alemania expuso razones en contrario, que no se tomaron en cuenta por causas que no se conocen.

El Ministro de la Defensa Nacional, Gessler, hizo al respecto interesantes declaraciones. Gassler viene desempeñando este ministerio casi desde que se constituyó la república, y por lo mismo sus palabras tienen autoridad por su carácter oficial y porque mejor que nadie conoce a fondo la cuestión, ya que tiene a su cargo el departamento que se considera como de la guerra.

Gessler comenzó recordando la tradicional política de Francia en la Renania, los levantamientos organizados durante el gobierno de Poincaré, la tesis del gobierno francés pretendiendo que no habían empezado todavía a correr los plazos para la evacuación, previstos en el tratado de Versalles, I las leyendas propaladas por la prensa ultranacionalista de Inglaterra y Francia y los desmentidos del gobierno alemán, de políticos respon sables ingleses y de personas imparciales. No puede afirmarse ahora, continúa diciendo el ministro, que Alemania haya obstruído la inspección militar, pues en pocas semanas se han ve rificado cerca de 1800 visitas. La comisión ha penetrado en los cuarteles, fortalezas, talleres, fábricas, de pósitos, oficinas y hasta en muchos domicilios particuares. Se instruyó a los oficiales alemanes que acompañaban a las personas que practicaban las investigaciones, que se abstuviesen de formular objectones y que en ningún caso se mostraran susceptibles por cualquier incorrección de alguno de los militares extranjeros, caso que llegara a producirse. Y, en efecto, no ha habido ningún incidente que lamen tar como resultado de la investigación aludida

Después de las últimas inspecciones, dice el Ministro | tan mal estado que ni siquiede la Defensa Nacional, se ha escrito aseverando haberse encontrado grandes depósi tos secretos de armas. Y esto no es exacto, como lo puede comprobar la misma comisión investigadora. En verdad que no se alcanza el móvil de esta propaganda, puesto que no solamente daña a Alemania, sino también a las demás naciones de Europa, ya que las presenta como deseosas de nuevas contiendas. La primera noticia publicada por la prensa extranjera fué la del hallazgo de un gran número de caño nes en el campo de ejercicios de Konigsbiü k Efectivamente, resultó que había allí

empleaban como blanco pa" ra los ejercicios de la artillería, empleo cuyas huellas son bien visibles. Vino luego el importante descubrimiento de material de guerra en los depósitos de tres divisiocidos, 15 viejas ametrallado. accesorios pertenecientes a un regimiento de caballería hebiese explotado el hallazgo de 277 bayonetas y 31 cañones de ametralladoras

Pero la fantasía de los corresponsales, que forzosamente tienen que ser france. a quienes únicamente preocupa esto de los armamentos alemanes, resultó, en cambio, harto excitada con el formidable armamento hallado en el fondo de un corredor de Ruhleben, tapiado desde algún tiempo Halláronse alli, en efecto, 24 cajas de metal, refrigeradores de ametralladora, pero en ra podía emplearse el metal para refundirlo.

La prensa francesa, terminó diciendo Gessler, no ha mencionado que centenares de visitas se han verificado sin hallar una sola arma, ni ! nueva ni vleja. Es incomprensible que no cesen los rumores respecto a la supues ta fabricación secreta de armas en Alemania. Si esto fuera cierto, la misma comisión investigadora quedará en mal predicamento, pues desde hace cinco años visita todos los lugares que le parecen sospechosos, sin que haya encontrado jamás nada que justifique la campaña de prensa que se viene haciendo 14 cañones viejos que se en el extranjero, sin duda linteresadas.

nes de la milicia nacional. El tercero consistía en 20 sillas l viejas de montar, 43 carabinas y lusiles viejos enmohe. ras sin cañón y algunos de Dresde. Raro que no se en Dessau.

ses, ya que es a los franceses

CURESE USTED MISMO

DE MUNYON

CUPON

RECORTELO y LLENELO

A vuelta de correo le mandaremos GRATIS, un ejemplar de la

GUIA DE LA SALUD

Por el Profesor JAMES M. MUNYON

MUNYON REMEDY COMPANY .-APARTADO 1028.-San José, Costa Rica Sírvanse enviarme, GRATIS, un ejemplar de la "GUIA DE LA SALUD"

Imprenta Borrasé Hnos.



Los depositantes que residen donde no hay ofieina del Banco pueden enviar sus fondos a esta sucursal en giros postales. cheques o en efectivo, por ecrreo certificado, y en cambio se les remitfrá el comprobante de sus depó-

Con solo @ 5.00 puede usted abrir ona euenta.

Caja de Ahorros

The Royal Bank of Canada

Paga 3% p. a. sobre depósitos en colones

con fines deliberados.

Esta es la esencia de las declaraciones de Gessler; pero la verdad es que mientras Francia, Alemania, Gran Bretaña y los países del centro de Furopa no hagan el pacto de seguridad de que viene hablandose, esta cam paña continuará y las suspi caclas respecto de Alemania persistirán y por lo mo, inútiles han de ser cantas protestas se hagan, en uno u otro sentido, por las partes

Una Nutrición adecuada para las Madres

es el sinónimo de un hijo saludable y robusto La preparación Virol está compuesta especialmente para adaptarse a las necesidades de la Maternidad, y enriquece la leche de las Madres.

Empleado en 3,000 Clínicas

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San Jose, Costa Rica.

para la Maternidad e Infancia.

Rectificando una omision

Santa Bárbara de Santa Cruz, Guanacaste, febrero [1925.

Señor Director de

La Nueva Prensa San José

Distinguido Director: Dispensándome, infinitamente agradecersale tomarme para su publicación, "rectificación" sobre una nota social de su importante vespertino La Nueva Prensa,

que aunque señala un errorcillo insignificante, no lo dejamos desapercibido. El No. 1069 del día 7 co-

rriente, habla de la brillante y social boda, "Blanco-Villalobos". Entre lineas, dice ... don David Mora por sí 7 en representación de Jorge Vi llalobos. El señor Mora me atenta carta anterior.

ha honrado demasiado, no lo dudo, pero es el caso que ha habido error de forma al levantar dichas lineas, pues debería decir Jorge Villalobos y señora, error que creo proviene de las "cajas". Nos upen a los contrayentes, lazos íntimos de sentimiento y de consanguinidad muy cercanos, sobre todo, con Dorita, hoy señora de Bian. co. Conste así.

Con protestas de alta consideración, gratuitamente suscribome Atto. y S.S.

Jorge Villalobos

Nota de L. N. P. Pedimos excusas al señor Villalobos por la omisión anotada, y con gusto consignamos su

Gran Fábrica de Mosaicos

ADELA V. DE JIMENEZ

E HIIOS

LA MEJOR Y LA MAS GRANDE

Por ¢ 5=00 VE USTED MEJOR VENGA A VER LUIS SIEBE E HIIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El Fiscal del Gremio de Patentados de Alajuela denuncia una grave irregularidad

nor don Tomás Fernández Barth, Fiscal del Gremio de Patentados de Alajuela, por medio de un telegrama se de la República, denunciando que en el depósito de la Agencia de Licores de Alajuela se defraudaba a los patentados en la calidad y se les vendían.

El señor Presidente de la República en vista de la gravedad de la denuncia, ordenó levantar la información correspondiente y el envío de un comisionado a fin de que investigase la gravedad de los hechos denunciados.

En efecto, en presencia del denunciante señor Fernández, el delegado de la superioridad procedió al exámen y contraste de las me didas, encontrando que a la de quince litros le faltaba un centimetro para contener lo justo, aún a pesar de que el Agente de Licores había con anterioridad ordenado a un l hojalatero, - según su propia confesión-que hiciese en las medidas todas las señales exactas.

Quedó, pues, comprobado de manera evidente que desde el mes de mayo del año anterior se les cercenaba a los patentados no menos de medio litro, en cada compra de diez o quince litros y tomando en consideración que

Hace algunos días el se- l el movimiento de la Agencia de Licores de Alajuela es grande pues vende al rededor de 7.000 litros por mes, resulta que en los dirigió al señor Presidente | 70 000 litros vendidos en los | 10 meses pasados se les ha j cercenado injusta e ilícita. horroroso abismo. mente, no menos de 4 666 litros que a @2 25 céntimos ; año que un telegrafista picael litro, equivale a lo no des. cantidad de los licores que | preciable suma de (10,498. 50 lo que representa una pingüe ganancia que ahora se verà obligado a reintegrar a los perjudicados el referido agente, pues el Fiscal del Gremio de Patentados Sr. Fenández Barthi, con poder especial del Gremio, entablará la acción correspondiente, judicial y administrativamente: judicial para | siones y heridas producidas la reintegración de lo inde. por los picos salientes de las bidamente cobrado; y admi- I rocas. El pobre joven estanistrativamente, para que se cancele el contrato ya que resu'ta inmoral y se presta a comentarios poco favora. bles el hecho denunciado cuya comprobación fué plena.

> Damos la nota anterior como suelto informativo, pero nos ocuparemos de él en próximas ediciones, amparamos como es de justicia, los derechos de esos patenta. dos, que pagando tan altos tributos y sufriendo de día en día trabas y molestias en su negocio se ven aho: a despojados de lo que legítimamente les corresponde.

FORTALEZA

Son las 4 mejores Harinas FAUSTO que hay en el país - IMPORTADAS POR --

FAUSTO CALDERON COTO

ANGLA

Gran Oportunidad!!

El propietario de LA TIENDA MIL COLORES, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancia, promete entregar 500.00 colones, en calidad de regalo, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea casimir inglés.

El departamentode sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para capalleros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperableen su clase y alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes "La Tienda Mil Colores"

Dirección: Calle 2º Sur. Entre Avenida Central y 2º O. este, Tienda Nº 33. frente a "La Alhambra". Apartado 1.243. Sau José C. R. Teléfono Nº 119.

Enrique Yankelewitz

De la Frontera Norte

La Cruz 1º mayo, 1925.

Despeñado en un precipicio

Nuestro pueblo está rodeado por el norte, sur y oeste por un vertiginoso precipicio de más de setenticinco metros de alto. Es admirable el instinto de los animales que rara vez despeñan; desie hace ocho año que vivimos aquí solamente hemos sabido de un caballo, dos vacas y tres terneros que han caído precipitados en el

Antes de llegar hacía un raguense víctima de delirium tremens se arrojó maltratándose bastante, pero se salvó.

Hace poco circuló la noticia de que Lucas Alegría, hijo de doña Leopoldina Dumas y don Leonclo Alegría, habla perdido el equilibrio y había ido a parar al fondo de la sima. Fuimos a casa de la víctima encontrándola con horrorosas contuba sin sentido y sin poderre

Fuimos al paraje donde se despeñó y nos causó grande admiración ver como había quedado vivo. Esto se debe a que crecen en el paredón arbolillos y matorrales que mitigan los golpes, pero que no salvan de ir al fondo pues el sitio es verticalmente pre cipitado.

La familia no se había dado cuenta del seceso sino hasta muy tarde que nota ron su ausencia. Entonces con ayuda de algunos vecinos procedieron a sacarlo.

Entró en acción el Doctor Bogantes quien lo ha estado viendo y ya va muy mejor. Sentimos mucho el acci-

dente ocurrido al Joven Ale-

Cumpleaños

Los señores Alejandro Peralta y Dimas Juner ce lebraron su cumpleaños con un balle en casa de doña María Zamora de Martínez, el que estuvo muy animado,

Brisas del OROSI

Gmo. Niehaus & Go.

Ofrecen en lotes de 10 quintales para arriba:

Azúcar

De primera clase " segunda

tercera

16.50 8.00

SAN JOSE, C. R.

El señor Cónsul de Guatemala en Nicoya

~~~

Hace algunos días es oues. tro huésped distinguido el señor Cónsul de la república hermana acreditada en el país, don Rafael Cruz Meza.

Persona joven, de modalidades correctas, de trato afable, y caballero en toda línea. Ha sido recibido aquí por las principales personas entre las que goza de merecidas simpatías y aprecio.

En la noche del lunes 3 y enmedio de más de doscientas personas y al frente de los niños de la escuela, dictó en el local de actos públicos de este establecimiento una interesante conferencia que giró alrededor de dos puntos principales: el problema de la Unión Centroamericana y el de la Higienización de la boca. Para el primero, que se dedicaba a clase pensante tuvo frases hermosas en que con vivo colorido hacía resaltar del alma la necesidad imperiosa de que la familia centroamericana ahuyentando viejos prejuicios y suspicacias se diera un abrazo fraternal y en benoita comunión levantaran en alto un solo pabellón y sustentaran una misma causa, para hacerse nobles, para hacerse grandes, para hacerse respecados, en el desenvolvimiento armónico de una cruzada de civilización y mejoramiento.

Al descender a los niños y en lenguage pueri-cultural, trató de las conveniencias del aseo local y los invitó para que pasaran a su despacho de dentistería para extraerles gratuitamente las piezas dañadas. Al día siguiente era una procesión de chiquitines la que invadía su casa a cobrar el ofrecimiento y a los que se trató con alabilidad y cariño

Pionto se ausentarà este "lider" de una santa causa: que las colectividades guanacastecas lo sepan apreciar son los deseos de quien mira en él y al caballero y al compañero de ideas.

Rog. Fernández

# Haga esta comparación

Abra un cigarrillo LUCKY STRIKE, compare la calidad con la de chalquier otro cigarrillo que asted conozca, haciendo caso omiso del precio, ¿Cuál es la contestación?

### CALIDAD Y PRECIO

GARANTIZADOS POR THE BRITISH-AMERICAN TOBACCO CO. LTD.

Para su señora: - Cortes de vestido de todo precio, Corsets, Medias, Género de sábana, etc., etc.

No se olvide del famoso Crespón asedado, que le cuesta el corte de vestido & 3.30, y cien artículos más que debe aprovechar.

Para su marido: - Una camisa de las de & 27 a & 13; un pantalón brich o una camisa fuerte; un vestido de casimir inglés por & 60.00.

Para sus niños: — Un sombrerito de fieltro o paja de los que acabo de recibir a & 3.50; o un vestidito de dril bien hecho a & 7.00; o uno de casimir a gusto del cliente, ad 35.00.

ALGO que usted necesite lo encuentra BARATO donde

CESAR ARGUEDAS en LA MARQUESA

Frente al costado Sur del Mercado Municipal - San José

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, & 0.75 por inserción. Mínimum: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

FOR SELL House very well built with concerte sillers. Eleven apartments. - Handrome court yard and especial place for

FOR SALE In front of the tram. side of the Savanah. Beautiful picture. For information apply to Pedro or Jalme Cardos.

earthquake time -:

DISCOS PARLOPHON. La música para la gente elegante.-Acaba de llegar gran cantidad de novedades: Fox, Valses, One-Step. - Mucha música clásica. -Rodolfo Blanco. - Frente a FotoLa Colombiana - Sastrería DE FRANCISCO GÓMEZ Z Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepfer .- Permanente surtido de casimires - Está a la orden para satistacer el gusto más caprichoso. Haga ud. su vestido y se convencerá.

A Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días

MUEBLES VINOCKOUR. - En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magniacos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

Si Usted desea muebles a los VALLE Y CO. - EBANISTERIA últimos estilos, visítenos que se le garantiza el trabajo y el charol.-Cuesta de Moras.

Trabajos en muebles y carruajes, Tapiceria PARISIEN confección de cortinajes, toldos, percianas, etc.-Colchones de resorte y de clases corrientes.-Trabajos garantizados. - Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras. - HIGINIO VI-LLALTA.

MUEBLES DE GANGA.-- F. Asch y Cfa. 50 varas al Sur de la Catedral.

SE VENDE negocio con Patente en el mercado. El más antiguo y conocido establecimiento. Local acreditado y magnifico punto. Informes en nuestras oficinas.

JUAN BTA. VENEGAS Sastreria en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

Compañía de alta comedia y drama Maria del Pilar Martinez

MARTES 10 de MARZO

A las 8.30

Función de gala con el gran estreno

### Teatro Variedades

LUNES 9 de MARZO

A las 7

Primeras 6 partes de la cinta **Cosmópolis** 

A las 8.30 Reprise de la grandiosa serie

de arte francés

### TEATRO ADELA

LUNES 9 DE MARZO

A las 8.30 Se pondrá en escena el drama colosal

en euya interpretación la eminente artista María del Pilar Martínez está soberbia, la obra con la cual ha cosechado mayor número de laureles ensu vida artística.

Miércoles: FELIPE DERBLAY

### Teatro Muderno

LUNES 9 DE MARZO

Alas 7 p. m. Mny buenas cómicas

A las 8.30 A petición de numerosas personas se exhibird una vez más el espec-

Dean convertida en una célebre matadora de España.

La mejor corrida de toros presen-ciada en Costa Alea.

### Por los hoteles

Francés

6 pasajeros y 119 turistre.

Metrópoli

Luis Herrero, S. Ramón.

Europa.

Agustín Robleto y Sra., Sra. de Fijerino. A. I. Fur. nan Limón, David J. Ficc, R Wilson.

### La Mujer X

La obra delicada y sentimental que ba tenido más éxito en todos los teatros del mundo. La interpretación sublime que hace llorar basta a los más duros de corazón. El emocionante capítulo arrancado de una de las grandes tragedias de la vida misma para llevarlo a escena y revivirlo con toda propiedad, se dará esta noche en el teatro Adela a precios populares.

Y es su heroina la bella ar tista María del Piler Martínez la eminente intérprete que ha sabido encontrar los gestos verdaderos del dolor y la de sesperación que emanan de toda la obra.

A precios populares se ten. I

### Los toros apogeo

Nonca ha llegado una película tau oportunamente ni ha resultado tan extraordinariamente aparente como "La Srena de Sevilla," la mejor interpretación de la divina artista Priscilla Dean.

Nos trae la mejor corrida de toros celebrada en Sevilla, en presencia de los Reyes de Espafie, con motivo de una Ferie.

Y al final, como epílogo de un drama soberbio que comprende grandes amores y gestos altivos de nobleza y de bondad, Priscilla mata a un toro igual que los grandes matadores del mundo, con tal de salvar la vida de su amado "chiquillo"

El público no se cansa de ella, la pide a gritos, y como no ha sucedido con ninguna película, hace repetir la segunda parte que es la que comprende la maravillosa corrida ds toros.

drá esta función que constitu' ye un éxito ruidoso de la notable Compañía María del Pilar Martinez

El miércoles próximo el es. treno del drama colosal "Felipe Derblay"

A DIVERTIRSE A LOS

## CABALLITOSII

en PLAZA VIQUEZ

a las 5 p. m. los días Jueves y Sábados y a las 2 p. m. los días domingo

Habrá MUSICA hasta terminar

PRECIOS POPULARES

# BETUN

acaba de recibir

### TOMAS FERNANDEZ

EN EL ALMACEN

Imprenta Borrasé Hermanos

# A los Contratistas

que quieran economizar no menos del

WWW DIEZ POR CIENTO WWW

en la compra de mosaicos que necesiten que visiten la FABRICA

# ELINGENIO

DETRAS DE LA DOLOROSA

Teléfono No. 1033 - Apartado No. 887

# NO COMPRE SUS MOSAICOS

sin antes consultar los precios y calidad de la acreditada

FABRICA DE MOSAICOS

# 3 4 6 3 7 6

DETRAS DE LA DOLOROSA

Teléfono No. 1033 - Apartado No. 887